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佐伯地域でこれからも大切にしていきたいこと、
理想の将来像などについて話し合いを行いました！

　廿日市市では現在、市政を総合的か
つ計画的に運営するためのまちづく

りの指針である次期廿日市市総合計
画、中山間地域（佐伯・吉和）の持
続可能な地域づくりの方向性などを示す
（仮称）中山間地域振興ビジョンの策
定を進めています。

1. 開会あいさつ
2. 次期廿日市市総合計画策定について
3. アイスブレイク
4. ワークショップ
5. 全体共有
6. クロージング
7. 閉会あいさつ

令和６年９月28日 ＠水と緑のまちさいき文化センター

News letter

参加者数

玖 島 6名

友 和 10名

津田・四和 14名

浅 原 5名

合 計 35名

　和やかで活発に対話が進み、佐伯
地域への一人ひとりの思いが共有でき
たようでした。

佐伯地域づくり円卓会議の様子

　参加者の中には、佐伯地域以外から
移住した方もおり、地域内外の視点で佐
伯地域のことを語り合うことができました。

当日のプログラム

発行・お問い合わせ先
廿日市市経営企画部経営政策課 電話(0829)30-9120 総合計画について
    地域振興部佐伯支所  電話(0829)72-1110 佐伯地域について

初対面の方も多いようでしたが
全員参加の自己紹介ゲームで
会場のボルテージも高まりました。

まず最初に総合計画について、
廿日市市経営政策課から説
明がありました。

お菓子も少しつまみながら、真
面目に楽しく、佐伯地域の将
来について語り合いました。

最後に意見交換の内容を全
員で共有。発表の後には、大
きな拍手が起こっていました。
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　佐伯地域づくり円卓会議では、市
民意見をこれらの計画に落とし込んで
いくため、各地区から若い世代を中
心に35名の参加者に集まってもらい、
まずは、佐伯地域の多様な資源や
受け継がれてきた伝統、これから目指
すべき将来の地域の姿などについて
語り合うことができました。

　円卓会議が終わり、みんな笑顔の集合写真（↑）を撮影することができました。



テーマ1：さいきの推しポイント
テーマ1では、さいきの「推し」ポイントとして「大切にしていきたい地
域資源」や「継承していきたい価値観」について話し合いました。
自然や住民同士のつながりに関する意見が多く出ました。

自然のめぐみ 歴史文化
• 田畑・田園
• オオサンショウウオ
• ホタルがいる
• 星がきれい！！
• カエルの鳴き声

• ひまわり・ひまわり畑
• 虫の声が聞こえる
• 四季を通じて果物
がある

• 市内より涼しい

• 歴史街道
• お祭りがある　
• 昔からの行事が残って
いる

• 宗箇まつり

• 神楽
• 盆踊り（継承が難し
い）

• 温泉多い
• かやぶきの家がある

その他
• 大工がたくさんいる
• お年寄りが元気
• 佐伯高校女子硬式野球部がある

• 地域の人が何事も諦めないところ
• 美味しいものがたくさんある
• 田舎ならではのアバウトさ

住みよさ 交流・つながり
• 意外と街が近い
• スポーツ公園がある
• 花火をしても近所迷
惑にならない

• コンビニ商店もある

• 保・小・中・高がある
• 駐車スペースの心
配がない

• 広電バスが1hに2
本ある

• 隣近所のつきあい
のいいところ

• 小学校は、人数が
少ないが1～6年生
まで友達になれる

• 人の温かさ・つながり
• 移住者が増えてきた
• 地域全体で子どもた
ちを見守っている

テーマ2：自分にとっての理想の暮らし

暮らし 家族・子ども・友人
• 自給自足
• 日本の昔ながらの回
帰的生活

• 実家でのんびりする

• 安心して暮らせること
• 公共のインフラに頼
らない生活

• 人と関わる暮らし

• もっと子どもが増えてい
てほしい。

• 自然を活かして食材
を持ち寄り飲み会

• 家族みんな健康で暮
らしいたい

• 家族と友人に囲まれ
ていたい

その他
• 今回の会のように若い人も年配の方も一緒に
語り合いたい

• 農業経営で生計をたてる

• 心も体も元気でいっぱい
• 地域に高齢者が増えるので役に立つ人間に
なりたい

今のまま・変わらない ○○がしたい！
• 今の景色、環境が続
いてほしい

• 変わらない近所付き
合い

• 津田小に通える

• お店や銀行が減
らないでほしい

• 田園風景が残っ
ている

• 今のままで人が
増えてほしい

• 農業できたらいいな
• 加工カフェをしている
• 珈琲屋のオーナーをし
ていたい

• 民泊を始める（外国
人が来てほしい）

• 手芸の工房と木工の
工房を立ち上げる

• 地域で消費してもらえ
る米・野菜を育てる

• 儲けれる地域づくり
• 子どもの遊び場

テーマ2では、自分がこれからどんな“暮らし”を送りたいかをテーマに意
見交換を行いました。家族や地域に関する意見が多くみられたほか「今の
まま」が良いという意見が多かったことが印象的でした。

テーマ3：10年後もみんなが幸せに暮らせる”さいき”とは
テーマ3では、10年後を想像し、佐伯地域がどんなまちであれば「みんな」が幸せに暮らせるかを考えました。「安心して暮らせる環境」に関することのほ
か、「移住・定住」や「まちの活性化」などのキーワードが出ました。

安心して暮らせる 移住・定住・Uターン まちの活性化
• 医療・介護充実
• 年寄り子どもが大切にされる
• 町が清潔　草や熊の心配が
ない

• 山・田畑に人の手が入ってい
ること

• 朝、昼、夕方はバスが来る

• 「助けて！」といえる場づくり
• 子どもに笑顔で挨拶ができる
病院が増えてほしい

• お年寄りも安心して移動できる
歩道

• 声をかけあう　ほっとかない
• コミュニティが残っていること

• 大人になった子どもが帰って
きたくなるまち

• 空き家活用
• 子どもが佐伯を好きでいる
• 暮らしやすさ”人”も発信
• 移住者Welcome！

• 子どもがいい大人になれるまち
• 佐伯全体で盛り上がるイベント　
• 人が集まる場所の存続（観光
など）

• 小中高がある（保育園も）
• 家がたくさん建つこと
• お試しで住めるとこ

• 地域内で買い物が完結
• 内需で経済が栄えるまち
• お祭りなどの活性化・コミュニ
ケーションできる場が増えるこ
と

• ごはん屋、カフェ、みんながくつ
ろげる場が増え

• 小中高校があり、地域と密接
につながっている

• 事業が始めやすい
• スーパーやガソスタ、銀行など
がある

• 仕事できる場所がある
• チャレンジを後押しできる地域

円卓会議を終えての参加者の皆さんの感想 今後もあります佐伯地域づくり円卓会議！！
円卓会議の最後に、参加者の皆さんに感想を書いてもらいました。
その多くは、「佐伯に対する想いを持った人が多くいたことにうれしく思っ
た」「新しいつながりができた」「地域のことを考えるきっかけとなった」な
ど、人と人とのつながりや、想いの共有が深まりながら、少しずつ地域が動く
ことを予感させるものでした。

今回は多くの市民の方々の協力を得て、無事に地域の将来を語り合う場をな
んとかつくることができました。
今後も佐伯地域づくり円卓会議の開催を続けていきたいと考えています。
日程やテーマなど詳細が決まり次第お知らせしますので、続けての参加をお
願いします。


